
Es gibt Kinder, die werden von ihren Eltern nicht gut behandelt. 
Man sagt auch, diese Kinder werden vernachlässigt. 
Das ist eine Vernachlässigung. 
Diese Info zeigt, wie Kinder manchmal vernachlässigt werden. 
Diese Info zeigt auch, wo die Kinder und ihre Familien Hilfe bekommen.

Was ist eine Vernachlässigung? Wer hilft?
Menschen sehen manchmal Kinder, die sich anders benehmen. 
Manchmal sind diese Kinder schlecht gekleidet oder nicht sauber. 
Der Grund ist oft eine Vernachlässigung. 
Diesen Kindern geht es nicht gut. 
Die Eltern kümmern sich nicht gut um ihre Kinder.

Diesen Kindern geht es nicht gut, weil sie zum Beispiel:
• kein gutes Essen bekommen
• keine ordentliche Kleidung haben
• nicht gut schlafen
• nicht gut spielen können
• nicht gut lernen können
Diese Kinder können nicht so gut groß werden wie andere Kinder. Diese Kinder sind oft krank und traurig. Diese 
Kinder können nicht gut in der Schule lernen.

Warum kümmern sich manche Eltern nicht gut um ihre Kinder?
Manche Eltern:
• können sich nicht gut um ihre Kinder kümmern    oder
• wollen sich nicht um ihre Kinder kümmern  oder
• denken nur an sich
Wenn sich Eltern nicht gut um ihre Kinder kümmern, sagen Fachleute dazu:
Kindeswohlgefährdung und das bedeutet:
Das Kind hat kein gutes Leben. 
Manchmal geht es den Kindern und Jugendlichen so schlecht, dass sie sterben.

Achtung! 
Geht es den Kindern gut, die sie kennen?

Holen Sie Hilfe, wenn Sie merken, diesen Kindern geht es nicht gut:
• Ihren Kindern
• den Kindern Ihrer Nachbarn
• den Kindern Ihrer Verwandten
• den Kindern von Freunden oder Bekannte

Manchmal geht es Kindern nicht gut, 
weil sich die Erwachsenen nicht gut um die Kinder kümmern.



Was ist Vernachlässigung?
Körperliche Vernachlässigung:
• kein gutes und richtiges Essen
• kein gutes Zuhause
•  Gewalt in der Familie
• schlechte, schmutzige Kleidung
• ungewaschen

Schlechte Erziehung:
Eltern: • machen nichts mit ihren Kindern
  • lassen ihre Kinder allein
  • kümmern sich nicht um das Essen, das Lernen, 
   das Schlafen ihrer Kinder
  • sind keine Vorbilder
  • trinken Alkohol oder rauchen sehr viel

Keine Gefühle:
Eltern: • geben ihren Kindern keine Liebe
  • streiten oft
  • loben ihre Kinder nicht
  • machen nur, was ihnen Spaß macht 
  • und denken nicht an ihre Kinder

Keine Aufsichts-P� icht:
Eltern: • passen nicht gut auf ihre Kinder auf
  • schützen ihre Kinder nicht bei Gefahr
  • geben ihren Kindern keine Regeln

Kein Schutz vor Gewalt:
Eltern: • schützen ihre Kinder nicht vor einer gewalttätigen Umgebung
  • schützen ihre Kinder nicht vor schlechten Filmen im Fernsehen oder Internet

Vernachlässigung kann sehr schlimm für das ganze Leben sein:
zum Beispiel:
• viele körperliche Krankheiten
• viele seelische Krankheiten
• Selbstmord-Gedanken
• Probleme mit dem Zusammen-Leben mit anderen Menschen

Achtung!
Wichtig!

• Schützen Sie Ihre Kinder!
• Helfen Sie Ihren Kindern!
• Schützen und helfen Sie Kindern, die in Not sind!
• Geben Sie Liebe und Geborgenheit!

Hier � nden Sie Hilfe und Beratung:
• Jugend-Amt im Saale-Orla-Kreis
• Netzwerk gegen häusliche Gewalt
• Beratungs-Dienste in Ihrer Umgebung
• www.saale-orla-kreis.de
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